

Hub alimentaire – Acteurs du social

CR réunion n°8 « Inclusivité » + « Proximité »

05/07/2022 – de 9h à 11h

Présents : CCAS Lens (Adeline Tavernier, Manon Galland), PDCH (Bernard Lefevbre), Les Anges Gardins (Dominique Hays, Noémie Carton), SIA Habitat (Benoit Kuczera), Centre Socioculturel Dumas (Frédéric Telle)

Excusés : SIA Habitat (Victor Quemeneur), Secours Catholique (Nadège Cresson), Centre socioculturel Vachala (Sylvianne Hyjek et Olivier Minon Hibon), Maisons et Cités (Hervé Stempel), CCAS Vendin-le-Vieil (Olivier Hober), CCAS Loos-en-Gohelle (Christine Ould-Rabah)

1) Nouveaux terrains chez les Anges Gardins

Les Anges Gardins ont fait l'acquisition de nouveaux terrains avec la CALL, des terrains qui répondent au projet Quartiers Fertiles : un dans le quartier république à Avion, un autre cité 12 à Lens et puis Vent de Bise à Liévin.

Dominique développe sur le terrain de Lens : c'est un terrain sur lesquels les Anges Gardins font face à différentes difficultés :

- le terrain est fortement pollué donc il faut réfléchir à comment y faire de la culture
- sur ce terrain se trouve l'association Vie active avec qui il faut construire un projet en phase avec les habitants
- de plus il nous ait demandé des actions de préfiguration durant l'été

2) Les chèques alimentaires

Les chèques alimentaires doivent permettre aux bénéficiaires d'acheter en local, mais comment ? Cela reste encore flou pour le moment.

On espère que l'utilisation restera territoriale.

Questions en suspens : **Que pourrait-on faire de ces chèques au sein du Hub ? Pourrions-nous par exemple les utiliser sur les paniers solidaires ?**

Et qu'en est-il de de l'émancipation ainsi que de la qualité dans ce dispositif ?

3) La Caisse de Sécurité sociale d'alimentation

Un sujet à creuser pour ceux que ça intéresse.

4) Cité des fleurs

Le goûter dansant de Cité des Fleurs aura lieu le 28 octobre prochain, en attendant l'organisation prévue est :

- **les Anges Gardins** font des propositions de date en novembre pour une première animation sur la place des Hortensias
- **le CCAS de Lens** obtient l'accord de la mairie pour cette animation et invite les ambassadeurs du quartier, s'empare d'un listing et invite la présidente de l'association des seniors du quartier.
- **Vachala** récupère les plans cadastraux
- **PDC Habitat** invite le comité d'habitants sur la date du mois de novembre
- **Maisons et Cités ainsi que Sia** présents dans la Cité contribue à la communication

5) Journée Régionale de l'alimentation (Cocagne)

Cette journée évoquée la réunion précédente aura lieu au Menadel et Saint-Hubert, elle consistera en une conférence spectacle.

Chacun sera invité à participer en amont pour faire un état des lieux du territoire (Bassin Minier) les 21 et 22 septembre.

Ensuite la conférence se déroulera tel un jeu de rôle pour trouver des solutions aux enjeux alimentaires du territoire.

Question pour tous : **Certains d'entre vous seraient-ils intéressés pour témoigner de l'état des lieux du Bassin Minier sur le sujet ?**

6) Forum à Grande Résidence

Le 14 septembre a lieu un forum à grande résidence auquel participeront les Anges Gardins.

Ce forum accueille des stands de chacune des structures du quartier, notamment des structures d'insertion...

Le but étant de faire connaître les acteurs du quartier aux habitants.

Par la suite un document regroupant l'ensemble des structures, leurs spécificités et coordonnées sera diffusé dans le quartier.

Le forum est ouvert à tous les publics et se déroule l'après-midi.

Info : Pour la prochaine réunion nous avons décidé d'inviter Gauthier Delannoy de l'agglomération.